

パラグアイから Hola ! (こんにちは)



日本は今、クリスマスやお正月に向けてにぎやかでしょうね。また、寒さも一段と厳しくなって師走を感じている時期だと思います。ところがパラグアイは、

10月号でもお知らせしたように南半球にあるので、北半球にある日本とは季節が逆です。そうです「夏」なのです。

私も夏のクリスマスやお正月を初めて経験しますが、不思議な感じでしょうね。気温が35度以上もあるクリスマス？年末に除夜の鐘を聞きながら「今年も1年間ありがとうございました」、年が明けた元日には「今年もよろしくお願いします」と言う雰囲気ではなく、もしかしたら40度近い気温の中で汗だくでお正月を迎えるかもしれません。もちろん、日本のようにこつこつに入って家族で団らんできるような状況ではないでしょうね。



学習発表会の練習風景

(伴奏している楽器は、パラグアイの弦楽器「アルバ」です)

アスンシオン日本人学校のホームページ <http://www.geocities.jp/coljp2/> もご覧ください。

最近のアスンシオン日本人学校はというと、中庭のブーゲンビリアやハイビスカスの花が満開で、時々、ハチドリが花の蜜を吸いに飛んできます。

真っ青な空の下、緑のじゅうたんの運動場で元気に子どもたちがサッカーをしています。教室ではクーラーをかけ真剣に学習に取り組んでいます。

11月19日には第25回学習発表会が行われ、今年は「踊ろう歌おう楽しもうみんなが主役！」をスローガンに、日ごろの学習で身についた成果を舞台で発表しました。

11月22日にプール清掃をして、いよいよ夏本番！水泳シーズンです。週2回(火・金曜日の5・6時間目)全校生が水泳の練習をします。気温は常に35度以上で最高気温は40度を超えます。今年は、地下100mの井戸を掘ったので、その水を使用するとプールの水温を下げるのにとても役立っています。どの子も4種目(クロール、平泳ぎ、背泳、バタフライ)の泳法ができ、とても上手に泳げます。

覚えていますか？マンゴーの争奪戦の話！本校のスクールバスの運転手さんが熟する前に見繕って採ってくれました。まずは職員と生徒のグループの勝ちです。野鳥には勝てませんが…。学校には、ブラジルマンゴーとパラグアイマンゴーの2種類の木がありますが、ブラジルマンゴーを冷蔵庫で冷やして、放課後に食べています。甘みがあってとてもおいしいです。

それでは、夏のパラグアイから冬の日本の皆さんへ「よい年をお迎えください。」

アスンシオン日本人学校校長 新井 富夫

**子どもといろいろな
話をしてみませんか**

大部分の小学生はまつりで帰っているのです。が、友達と話をしながら帰つてい、いつの間にか道路のほうへはみ出している場合や、友達と一緒にしながら帰つて、追いかけあいをしながら帰つていて、急に道路に飛び出したりする場合があります。また、中学生のノーヘルや、高校生の二人乗りなどが多く見られます。注意するとすぐにやめてくれますが、パトロールをしていて、とても危なく感じています。いつ事故が起きるかわかりません。

我が家で、登下校の様子などについて話してみませんか。

大部分の子どもたちは毎日楽しく学校へ行つてゐると思います。時折、「学校へ行きたくない」と言つてしまいませんか。そんな

少年育成センターでは、子どもたちの悩み、相談を受け付けており、相談担当の職員が常駐しています。(平日午前9時~午後4時)お気軽にご相談ください。**命の大切さ**を十分に話してください。

困ったときは
少年育成センターでは、子どもたちの悩み、相談を受け付けており、相談担当の職員が常駐しています。(平日午前9時~午後4時)お気軽にご相談ください。

困ったときは
少年育成センターでは、子

少年育成センター

一般用	72-5039
FAX	72-5497
少年相談	72-5024

な時、子どもときちんと話してみてください。子どもが今何を思っているのか聞けるかもしれません。

学校のこと・友達のこと、登下校の様子など、いろいろな子どもの話にじっくりと耳を傾けてあげてください。交通事故や事件に巻き込まれてもいけませんし、子どもたちが考えていることや悩みがわかるかもしれません。そして、話を聞いている中で、命の大切さを十分に話してください。

輝く初日の出スポットとイベント

朝日山森林公園新春祭

日 時 1月1日(祝)~ 1月3日(水)

場 所 朝日山森林公園(高瀬町)

予 定 内 容
子ども太鼓初打ち(1 日)
お神酒や初がゆ等の接待(1 日)
福袋くじ(1 日)
琴の演奏(2 日)
五重塔や大師堂の一般公開(1 日 ~ 3 日)
焼き芋・青果物の販売(1 日 ~ 3 日)

問い合わせ 高瀬支所事業課 73-3006

紫雲出山のてっぺんで初日の出

日 時 1月1日(祝)午前7時 ~ 9時

場 所 紫雲出山山頂(詫間町)

内 容 甘酒の接待

問い合わせ 詫間町観光協会 83-6331



仁尾竜翔太鼓初打ち

日 時 1月1日(祝) 午前0時

場 所 履脱八幡神社(仁尾町)

内 容 仁尾竜翔太鼓初打ち

問い合わせ 仁尾支所事業課 82-5102

たからだの里「塔重山公園」

場 所 たからだの里「塔重山公園」(財田町)

南に阿讃の山並みを望み、三豊市を一望できる展望台は最高の初日の出スポットです。

問い合わせ 財田支所事業課 67-0104

シリーズ
No. 6

なんなん? 食育

財田町学校給食センター

財田町学校給食センターは、財田上小学校・財田中学校・和光中学校、合わせて約400人の給食を提供しています。

財田町は財田川の流れがもたらす恵みと多くの山々に囲まれた自然豊かな地域で、季節ごとにたくさんの農作物が収穫されます。財田町学校給食センターでは、平成15年度から財田町内で収穫されたお米「たからだ米」を導入しています。たからだ米は、減農薬と

有機質肥料で栽培された香川県のブランド米になっているおいしいお米です。平成17年度からは、お米だけでなく、地元でとれた新鮮で安心な野菜や果物も積極的に使っています。

今、学校給食では地元でとれた食材を地元で消費する「地産地消」の取り組みが行われています。それは、子どもたちに自分たちが住んでいる地域に興味・関心を持たせ、生産者の方々や自然の恵み、命あった食べ物への感謝の気持ちをもたせることを目的としています。

これからも地元の農作物に目を向けながら、生産者の顔が見える安心・安全な食材を使い、おいしい給食を提供していきたいと思っています。



お米の収穫体験の様子

メニュー紹介

たからだおこわ

作り方

米は洗ってざるに打ち上げておく。
鶏肉、ごぼう、わらび、ふき、たけのこ、栗、油揚げ、干しあいしたけは適当な大きさに切る。
鍋に油をしき、鶏肉とごぼうを炒め、さらに山菜類をいれ、分量の調味料で煮る。
煮汁をきって、煮汁と水で水加減を合わせ、少し冷ました具といっしょに炊く。
蒸らして、できあがり。

たからだ米と山菜を使った子どもたちにも人気のある炊き込みおこわです。

材料 (1人分)

米	... 50 g	干しあいしたけ	... 1 g
もち米	... 25 g	グリンピース	... 5 g
鶏肉	... 17 g	濃口しょうゆ	... 5 g
ごぼう	... 8 g	みりん	... 1 g
わらび水煮	... 7 g	塩	... 0.3 g
ふき水煮	... 8 g	酒	... 5 g
たけのこ水煮	... 8 g	水	... 75 g
栗水煮	... 6 g	サラダ油	... 1 g